

Reportes de Lectura

Eunice Yamileth Roblero Rodríguez

Segundo parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

F Dr. Sergio Jimonez Ruiz Ednice

Modelos Medicos en México

Si hablamos de la Salud Pública podemos notar que aborco un campo de estudio sumamente complejo y es debido a esto que se han conformado diversos modelos, los ruales interpretan las condiciones como los saberes y las prácticos orientados a transformarlas. Todos estos modelos abarcan los distintos momentos del desarrollo de la Salud Pública, los cuales se relacionan en el desarrollo alcanzado por la misma sociedad y a la moneva en como esta percibe este fenómeno. En este proceso los modelos considerados como "puros" hon desaparecido danda lugar a formas de interpretación, la cual intenta obtener el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas, las interpretaciones y las respuestas. A pesar del avance, las condiciones para poder establecer las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva y de esta monera se ha dado la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y la privada, subordinando o rechazando la colectiva y la público y plantea la resolución de las necesidades humanas. Por otra parte tenemos a los modelos socioeconomicos y sociomédicos tienen una interpretación clara basada en la población, una visión integradora y una perspectiva de equidad y de ciudadania, entrentan mayores dificultades para desarrallarse y conformar respuestas encaminadas a mejarar las condiciones colectivas de salud. Es entonces que en este contexto la identificación de la diferencia de los distintos modelos sociamédicos, existe diferencias las wales hacen que combien la interpretación de los modelos sociales Ahora bien de Monera general, se pueden identificar

Mesoamérica y los Nahuas

La antigua Mesoamérica posera un vosto territorio en el cual habitaban principalmente personas agricultovas que vivian fundamentalmente de maiz, Prijot, calabaza y chile, estas exan productos que eran cultivadas con herramientas básicas, debido a que esta población careción de animales domesticos robustos como para dar su fuerza a beneficio de las labores del campo. A talta de esto construran obras de irrigação y en aquellas zonas donde se facilitaba fabricaban chinampas, donde el suelo era constantemente enviqueado con el lodo que se producia. Su estructura de organización era formando grupos familiares, debido a esto estaban bajo los regimenes que sus superiores les imponian. En nahuall recibian el nombre de calpulli. La economia de la población era quien determinaba si los pueblos eran poderosos (ricos) o debiles (pobres) por lo cual eran sometidos por aquellos coderosos. En estos pueldos aporte de la economia y la religión existia algo importante y esta era la salud. El curandero basaba su medicina en las plantos y es por esto que cuando los españoles desabrierón el territorio y en este caso su medicina pudieron enviguecer de manera considerable su tarmacopea. Incluso actualmente se han realizado diversos estudios para sequir descubriendo inumerables beneficios para poder aplicarlos a la medicina moderna. En este mismo rubro encontramos a los nahuas, que de igual manera fueron uno de los tantos pueblos que en esc entonces ocupaban la superarea mesoamericana. Sin embargo esta sociedad tuvo su propio impacto en la medicina para SIZZ

Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, mogia, cultura y charlatanería pr. sergio

En México el apoyo que veribe la medicina tradicional se debe al impulso que ha mostrado la Organización Mundial de la Salud (OMS), la cual tiene un documenta sobre la estrategra de apaya a las modiçinas tradicionales y alternativas. Aun. que se se fija un mayor detenimiento a la que se expone en este documento podemos notar que se contradice, ya que por una parte impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de salud, pero lambién exige que debe de haber ona forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación. Alhora bien centrandose en la parte donde la ONU aboga por la medicina tradi-cional mediante la Prase "el famento de su utiliración basada en pruebas científicas". Sia emborgo no todos estan de acuerdo con esto ya que consideran que realmente no poseen esas bases cientificas. Por ejemplo la doctora "Claudia Ponce de lean Hill, de la UNAM, hace uso de la palabra "chamanes", para referirse a todos aquellos terapeutos que practican la medicina tradicional ella explica que hace uso de esta palabra debido al aura mistico que rodea esta palabra, la cual es menospreciado desde el punto de vista de la medicina alópata. Es por esto que ella escribe el artículo "hace años en Animal Politico" en el cual explica que aquellos personas que acuden a la medicina tradicional es por una varian. De iqual manera ella se encuentra convencida de que el conocimiento que poseen los "chamanes" liene el mismo volor con el conocimiento cientifico. Ya



Bibliografía

- López A.O, Blanco G.J. Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Salud Publica Mex. 1994; 36: 374-384
- 2. López A.A. (1993). Textos de medicina náhuatl. Universidad Nacional Autónoma de México. Instituto de Investigaciones Históricas. Cuarta Edición. Páginas 9-13.
- 3. Saldaña S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2